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周晋峰

摘要：英国动物园宣布将其驯养的非洲象释放归非洲，倡导大象回归自然。而对于

大象来源的追溯问题，可以进行基因追溯，同时本文主张动物园的大象不应商业利

用，救助的无论是大象还是其他动物都应该回归自然，以保护动物、恢复自然生态。
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目前，  英国的动物园已经向全世

界宣布他们动物园的非洲象将野放

到非洲去，让它们回归自然。这些大

象在英国的动物园里已经生活了很

久，但是  他们还是决定关闭动物园，

让大象回归自然，这是世界生态文明

意识的提升，同时也是人类文明的新

阶段。

关于大象来源的追溯，其实是很

容易认证的。首先，它们是不是来源

于野生大象？  第二，即使它是动物园

的象，  不是野生象，也不应该做商业

的利用，也应该尽力  把它们用于恢复

到绿水青山的工作之中。很多大象的

父母都是救助象。什么是救助？举个

例子，你的胳膊划伤了，去医院医治，

医院会不会把你扣下来，圈在医院里

养着？我们都知道这是不对的，医院

应该包扎完以后，立刻让你回家。那

对于被救助的大象来说，  救助完了是

不是应该放归自然？而不应该去做

任何商业的利用。

相信很多人都知道东北虎完达山

的故事，当时有关部门就拿出所谓的

“条例”想要留下它，当然在各方的

介入下，还是对它进行了野放。所以，

  以救助的名义将大象或者其他动物

进行商业利用，这些都是完全错误的，

也是对绿水青山最大的破坏。像莫坡

这些所谓的救助象，当年在救助完成

后，应该被野放，而不是送到动物园。

关于亚洲象的追溯问题，比如说

想要判定它们是几代象，通过科学的

手段，包括基因的鉴定就可以确定。

这是第一个事情。第二，不管大象是

几代，现在都不应该进行商业表演，

我们现在应该做的是让它们   重新恢

复到绿水青山中去。这是我们恢复绿

水青山、建设生态文明的必由之路，

也是人类进步的潮流。


